

## 令和七年度 一学期 始業式 式辞

1年生は2年生に、2年生は3年生に、それぞれ1学年進級しました。進級おめでとうございます。

昨年度1年間を振り返って、皆さんは一生懸命、後悔なく生きてきましたか？

そして、みなさんは新学期の目標を決めましたか？

2年生は1年生での1年間の経験を、十分に活かしてください。新入生の良き手本となり、3年生を支える「穴高の屋台骨」になってください。

3年生は、今年度の全ての経験、行事等が「高校最後のもの」となります。3年生の活躍がそのまま穴高の活躍となります。まさしく「穴高の顔」になってください。

震災から1年3カ月が経過しました。3学期終業式でも述べましたが、校舎・体育館・グラウンド等、ハード面の復旧はほとんど進んでいません。

学習においても部活動においても、「環境さえ整えばもっとできるのに。こんな環境じゃ記録も出せないし、勝てるわけない」など、できない理由を考えても仕方ありません。

「やる前から難しいなんて勝手に決めない。できない理由を考えるのではなく、どうすればできるかを考える」ということを、今年度の目標の一つに加えてください。

「これはできない」と弱音を吐くのではなく、「こうすればできる」と考えることで、すぐにはできないことがあっても、1歩ずつ前に進むことができます。

今年度も皆さんと先生方が一丸となり「チーム穴高」で、変えることのできる「将来」に向か、一生懸命、後悔なく生きていきましょう。

令和7年4月8日（火）

校長 島崎 康一